



# En la mira morenista,

## 17 jueces acusados de complicidad con delincuencia organizada

EDITH ROMERO

**L**os constantes enfrentamientos que se han dado entre los ministros y jueces federales y estatales, que suman 17, han provocado el enojo de los gobiernos de Morena y sus legisladores federales, por que consideran que sus resoluciones son "facciosas" al frenar leyes y decisiones de gobierno, o que tienen una carga de corrupción o de complicidad con el crimen organizado, por liberar detenidos por las fuerzas de seguridad federales.

Como bien se sabe, a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), **Norma Piña Hernández**, **Luis María Aguilar Morales**, **Alberto Pérez Dayán** y **Javier Laynez Potisek**, los han atacado desde el Senado, de manera pública, incluso por decisiones de retirar temas que tienen en análisis.

Por su parte, **Alejandro Armenta Mier**, **gobernador electo de Morena**, cuando fue presidente del Senado era el principal adversario de la ministra **Piña Hernández**, a quien acusó de amenazarlo en una charla vía WhatsApp, la señaló como **una enemiga del Estado mexicano y la acusó de pretender "privilegios vergonzosos"** cuando solicitó el presupuesto 2024 para el Poder Judicial.

También fue uno de los principales actores políticos de Morena en contra del ministro **Luis María Aguilar**, a quien **acusó de cometer "traición a la patria" y de pretender "un golpe de Estado"**, porque el ministro elaboró un proyecto que incluía la destitución del Presidente por omisión a una orden judicial de ratificación a una magistrada del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, pero que no fue sometido a discusión del pleno de la Corte.

De igual manera, **Luis María Aguilar Morales** ha sido criticado por senadores de

Morena, porque aseguran que ha tardado en resolver un litigio de adeudos fiscales por parte de empresarios.

También a **Alberto Pérez Dayán**, lo han señalado por sus decisiones en torno a amparos contra la reforma de la industria eléctrica y sus votos para declarar inconstitucionales diversas reformas legales que violentaron el debido proceso; él fue atacado por legisladores morenistas, porque **acudió a la Fórmula 1**.

También a **Javier Laynez Potisek** lo han atacado porque concedió la suspensión de la aplicación de la reforma electoral que aprobó Morena y después el pleno de la Corte lo respaldó en la posición de declarar inconstitucionales los dos paquetes de la reforma.

Y dentro del mismo contexto, al magistrado **Juan Pablo Gómez Fierro** lo comenzaron a atacar por suspender los efectos de la reforma de la industria eléctrica, en favor de diversas empresas que hicieron valer sus derechos constitucionales.

Al juez **Martín Adolfo Santos Pérez** lo han atacado porque concedió amparos a la industria de comida rápida en contra de la

disposición de prohibir el uso de personajes de caricatura en los empaques; por echar abajo la prohibición de cigarros electrónicos y por conceder un amparo a **Xóchitl Gálvez Ruiz** en contra de la decisión del gobierno de exhibir información fiscal sobre sus empresas.

Y si eso no fuera suficiente, la semana pasada, la senadora morenista **Mónica Fernández Balboa** lo responsabilizó de obligar al Senado a aprobar la **Ley General de Operaciones de Registros Civiles**, que incluye la recopilación de datos biométricos por parte del gobierno federal; reveló que hay quejas presentadas en contra en el **Consejo de la Judicatura Federal**.

El juez ordenó aprobar la ley respecto de los registros civiles, pero no cuál debe ser el contenido; es Morena la que introdujo los datos biométricos como parte del texto.

Apenas el lunes pasado, el senador morenista **Ricardo Monreal Ávila** expresó su crítica contra el juez **Rodrigo de la Peza**, por ordenar al **Tribunal Electoral** nombrar a los dos magistrados que le hacen falta para completar el pleno.

